

2024-03-19

Claudia y propuestas: ¿de Xóchitl o de AMLO?

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://municipiospuebla.mx/nota/2024-03-18/naci%C3%B3n/claudia-y-propuestas-de-x%C3%B3chitl-o-de-amlo>

Algunas empresas aliadas, que apostaron por Andrés en 2018, hoy lo están haciendo por Xóchitl. El plan de Pemex que anunciaron en Tabasco, se parece a la propuesta de la candidata de la oposición, rehacer Pemex y orientarla a ser una empresa energética, planteando además otra aseveración con la que quieren generar confianza y esperanza, atendiendo una de las mayores críticas que pesan sobre Claudia, la de ser títere y que su gobierno será una calca mal hecha del gobierno fracasado e ineficaz de AMLO, al asegurar a través de sus voceros que una vez ganada la elección se separará de Andrés y retomará ciertas propuestas que se asemejan a las de Xóchitl.

Xóchitl a la delantera con sus propuestas

Gálvez asistió al 30 Congreso de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), donde presentó los tres principales fundamentos del plan de construcción e infraestructura que serán agua, energía y movilidad.

En energía apostará por el gas natural y la construcción de 'pequeñas plantas de energía nuclear'; el regreso de las subastas eléctricas, que la planta de CFE de Tula opere con gas natural; refundar Pemex y pasar de ser solo una empresa de extracción, que ya no hay ni tampoco mercado, a una empresa energética. Después de que Xóchitl propusiera, el equipo de Claudia reacciono y Jorge Islas dijo que están considerando prácticamente lo mismo.

Lo que Xóchitl propone no implica privatizar a Pemex, sino invertir para convertirla en una empresa energética rentable del Estado.

Mario Maldonado, analista económico en El Universal señaló que los principales proyectos de infraestructura de la candidata opositora son tres.

El primero, un nuevo puerto cercano a la Laguna de Cuyutlán, en Colima, para ampliar en poco más de un millón de contenedores la capacidad del Puerto de Manzanillo.

El segundo es El Sauzal, en Ensenada, Baja California; un centro logístico marítimo para impulsar el nearshoring.

El tercero es en el sureste del país, en Campeche o Yucatán. Un centro logístico de gas natural licuado y ciclo combinado para proveer energía eléctrica a todo el sur: Tabasco, Chiapas, Yucatán y Quintana Roo y al norte de Oaxaca con una inversión estimada de mil millones de dólares.

En el oficialismo puro "rollo"

En contra parte, la candidata del continuismo no asistió al Congreso de la CMIC a pesar de haber sido invitada al mismo tiempo que los otros dos candidatos, en su lugar mandó un video por lo que fue duramente cuestionada y se ganó la rechifla del respetable.

Sheinbaum no muestra proyecto, nada más puro rollo. Al cierre de su gira por Campeche, y con tal de mantener la retórica vacía del líder, insistió en el petróleo al mencionar que los expresidentes panistas Vicente Fox y Felipe Calderón acabaron con yacimientos enteros de petróleo y dilapidaron la riqueza de la nación. Sin embargo, como bien ha propuesto Xóchitl, Pemex debe de convertirse en una empresa energética y no petrolera.

Esto ha llevado a una de las principales empresas energéticas aliadas de AMLO y de sus hijos, Sempra Energy,

que tiene un gran olfato político y grandes intereses de inversión en México, a un cambio de bandera y ahora de la mano de Rosanty Barrios están considerando que Xóchitl gane la elección.

Sempre, que la comanda Tania Ortiz Mena, prima de la embajadora de México en Reino Unido, tiene como VP jurídico a René Buentello Carbonell, quien proviene de una de las familias que aprovecharon su amistad con la familia del presidente para beneficiarse y enriquecerse, su hermano Carlos antes estuvo involucrado en uno de los escándalos financieros más grandes del sexenio de Carlos Salinas, el desfalco realizado por Grupo Havre. Ahora Carlos participa en Industrias Wohl, propietaria de la marca Grava y Arena, empresa dirigida por su hermano Hugo Buentello Carbonell, colaborador de Alejandro Castro Jiménez, amigo de un hijo del presidente López Obrador. Hugo, además de ser proveedor en obras de gobierno, fungió como subdirector de operaciones de Liconsy y ha sido investigado por delincuencia organizada.

Xóchitl va

En síntesis, Xóchitl pone agenda, genera confianza y propone, mientras Claudia no sale del discurso populista, evade compromisos y al final sus operadores Altagracia Gómez -que viene haciendo las veces de Alfonso Romo con AMLO- y el académico Jorge Islas solo retoman las propuestas de Xóchitl y las presentan como propias.

Pero ¿a qué Claudia se le va a creer? ¿A la que habla de continuismo y defiende a AMLO a capa y espada o a la de sus voceros, que se montan en las propuestas de Xóchitl?